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因地制宜改善基础设施，“授人以渔”破解农村发展瓶颈，近
年来，镇赉县扶贫开发工作搞得有声有色。

镇赉县地处吉林、黑龙江、内蒙古三省（区）结合部，是一个
生态环境脆弱、基础设施滞后的贫困县，2011年被国家纳入大
兴安岭南麓特困片区县份。全县贫困村82个、贫困人口7.8万
人。面对贫困人口众多、贫困程度深的实际情况，镇赉县坚持扶
贫开发与“三农”工作并行，抢抓机遇与自力更生并重、输血与造
血并举，全力打好扶贫攻坚战。

最新数据显示，今年以来，已累计投资3449万元，其中：以
工代赈资金1039万元，财政扶贫资金1200万元，产业发展资金
1210万元，建设项目39个。修渠10.8万延长米，完成田间工程
土方量18万立方米；新建烤烟回潮房100栋。项目受益村41
个、农户1.8万户。

扶贫产业惠农家
近年来，镇赉县把拓宽致富渠道、增加群众收入作为扶贫开

发的关键，按照发展特色经济的思路，围绕资源优势和发展潜
力，积极开发奶牛、肉羊、烤烟等富民产业，不断提高群众自我发
展能力。利用片区扶贫攻坚资金2735万元，先后建设了奶牛养
殖小区、肉羊养殖基地和烤烟生产等产业开发项目，带动贫困户
5000余户，户均增收千元以上。

“致富不一定要经商，养羊一样奔小康。”这是镇赉县建平乡
民主村的真实写照。村民张喜斌家现在肉羊存栏将近40只，是
远近闻名的养羊能手。“去年村上给我家分了18只羊，经过一年
多的繁育，今年新增了18只羊羔，还有十多只正在怀孕的母羊，
再有个把月又产崽了。这些羊羔一卖，我家还能增收一万多块
钱。”张喜斌笑得合不拢嘴。

民主村作为镇赉的贫困大村，300多人等待脱贫致富。如何
把村民带上一条致富路，“送我一斗粮，不如教我如何多打粮。”
要拔掉穷根，还需变“输血”为“造血”。为此，去年该县在新一轮

整村推进扶贫产业政策的推动下，为民主村送去价值100万元
的肉羊。

“我们村现在肉羊存栏已经达到了2000多只，全村仅肉羊
养殖这一块儿就增收了50多万元。”民主村党支部书记刘清杰
自信满满地说，“我相信村民的生活水平一定会越来越好，肉羊
养殖让村民真正富了起来。”

健康发展的养殖业让农民渐渐远离了贫困，而产业强势发
展的背后，是镇赉县强有力的信贷扶贫政策支撑。近年来，该县
积极开展贫困村互助资金试点工作，在试点村建立互助社10
个，入社农户518户，其中贫困户452户，互助资金总额259万
元。2013年，东屏镇三个试点村被国务院扶贫办评为“互助资金
试点先进村”，获得国家奖励资金30万元。

夯实基础拔穷根
加强基础设施建设，改善生产生活条件始终是镇赉县扶贫

开发工作的首要任务。2011年以来，共投入扶贫资金11246万
元，实施扶贫开发项目113个，新打抗旱水源井1231眼，修渠
11.6万延长米、完成田间工程土方27.5万立方米，修建公路58.9
公里。

黑鱼泡镇三家子村党支部书记张殿华告诉记者，任村书记
以来，听到村民讲得最多的就是希望政府帮助他们解决农业基
础设施落后问题，而不是向政府要各种农业补贴。三家子村是这
个镇的贫困村，农业基础设施非常薄弱。全村8955亩耕地仅有
35眼水井，而这些水井还是生产队时期打下的，设备陈旧，年久
失修，面临着出水难的困境。每年夏季，几十户村民守着一眼井
排队等待灌地，时常有村民错过最佳灌溉时期，农业产量因此受
到不少损失。今年县里为该村新打10眼抗旱水源井，覆盖5个
村屯，“每眼井大概辐射150亩耕地，农田有点旱了，村民都能及
时给地灌上水，不用担心排不上号的问题，今年的粮食产量明显
高于往年。”张殿华告诉笔者。 （下转三版）

本报讯（刘茹）今年以来，大安市以
工业提速增效为重点，以项目建设为载
体，以民营经济发展为契机，工业经济
总量再创新高。前10个月，56户规模
以上工业企业完成产值127.9亿元，完
成增加值57.8亿元，固定资产投资完成
61.36亿元，同比分别增长9.2%、8.8%、
8.9% 。

抓好企业运行。不断强化工作措施，
切实转变发展方式，以“工业企业服务年
活动”为主线，强化服务指导，积极应对

企业资金短缺，产品价格下滑等困难和
问题，集中精力和资源，全力推进工业企
业快速发展，使明胶、顺建、恒锐、铭威、
成飞、先达等重点企业内在活力不断增
强，质量和效益稳步提升，发展速度呈现
较快增长的良好态势。

强化项目支撑。在工业项目谋划、
前期、实施、竣工投产等项目建设的各
个环节上，做好出谋划策、沟通协调、
政策扶持、跟踪调度等工作，使工业项
目建设成为支撑工业经济发展的强大基

石。为缓解企业在项目建设中的资金压
力，切实解决企业的实际困难，积极向
国家及省市争取项目专项资金。今年争
取专项资金项目6项，争取专项资金310
万元。

加大技改投入。通过深入企业调研
指导，协调解决好技改和创新工作中存
在的困难和问题，为企业做好服务。完成
工业投资65亿元，完成技改投资41亿
元，完成新产品开发17种，申报省级企
业技术中心2个。

随着今年中央巡视组第二轮巡视
反馈情况相继出炉，“山头主义”“能人
腐败”“封闭式权钱交易”等成为新一批
反腐热词。热词精准地指向一些地方、
部门和领域的腐败现象、腐败案件，更
暴露出制度上的缺失与漏洞。围绕十八
届四中全会提出的总目标和重要任务，
我们应把反腐热词作为以法治思维和
法治方式推进反腐的指路牌，创新制度
堵塞漏洞。

从今年7月底开始，中央巡视组对
广西、上海、青海、西藏、浙江、河北、陕
西、黑龙江、四川、江苏等 10 个省区市
开展常规巡视，同时对国家体育总局、
中国科学院、一汽集团开展专项巡视。
目前，中央巡视组反馈的“问题清单”大
都出炉，新一批反腐热词成为社会热议

的焦点。
这些热词一针见血指出一些地方

腐败问题的特点和趋势。
但热词并非仅仅是某地某部门独有

的腐败问题，其最大价值是这些案件、现
象背后暴露出的带有共性的制度漏洞。
例如，“山头主义”指向一些地方缺乏党
内民主，对“一把手”的监督制约机制存
在漏洞；架“天线”、搞“勾兑”等揭露出一
些地方的干部选拔任用工作机制问题不
少；“小贪巨腐”“能人腐败”揭示出当前
基层权力寻租机会多、空间大、监督缺
位，已经严重损害百姓的切身利益。

从某种角度看，反腐热词折射出巡
视工作的深度、广度、力度，承载了人民
群众对惩治腐败、纠风肃纪的强烈期
盼。针对中央巡视组的反馈情况，各地

应严格整改落实、毫不护短。但应当注
意的是，不能只“头痛医头，脚痛医脚”，
把眼光局限于办理反馈的线索、案件，
而忽视了从个案中汲取有共性的教训，
把个案与制度堵漏割裂开来，结果只能
是“按下了葫芦翘起了瓢”，整改落实的
效果将大打折扣。

“四风”尚未根除，“去腐生肌”任务
依然艰巨。从这一轮中央巡视组反馈的
情况看，热词并非都是新词，一些腐败
问题总是变着花样出现。这给各地整改
工作提了个醒：应多想想问题发生的根
本原因，思考是不是普遍存在的问题，
监督制约制度上有什么漏洞，举一反
三，把问题纳入制度化、规范化的解决
渠道，办理案件与堵住制度漏洞“两手
抓，两手都要硬”，筑牢“不想腐”“不能
腐”“不敢腐”的制度防线，别让一些反
腐热词成为“老相识”。 （据新华社）

强化扶贫开发
加快脱贫步伐

——镇赉县整村推进扶贫开发工作纪实
●付斌 孟庆杰 冯海波

今年79岁的穆景林老人，是参加过
抗美援朝的老战士。离休十几年来，坚持
做好“网吧”监督工作，并带领小组成员
先后帮教、挽救了4名犯罪未成年人，还
帮助11名失学后重返校园的学生，受到
街坊邻居的赞誉。

2004年，镇赉县关工委成立了文化
市场义务监督队，穆景林被聘任为队长，
这支118人的监督队把全县22个“网
吧”绘制成地图，人手一册，建立了11个
分队，每个分队监督2个“网吧”、联系一
所学校。十年来他和队员们明察暗访“网
吧”1180多次，规劝490多名未成年人
远离“网吧”，阻止960多名未成年人进
入“网吧”。

2008年穆景林老伴患病，生活不能
自理。他与老伴相依为命50多年，真想
整日护理她，但一想到泡在“网吧”里的
孩子，就心急如焚。于是花高价雇佣保姆
照顾老伴，3年花掉了3万多元，仍坚持
与队员们检查网吧。一次在检查中发现
一名13岁的男孩睡在网吧里。他感到奇
怪，又很心疼，叫醒了解到，男孩父母离

婚了，父亲没有工作、不知去向，把他扔
在家里已经一个多月了，他也没有上学，
听到男孩说一整天没有吃东西时，穆景
林为他买来了吃的，并把他送回家。为了
找到孩子的父亲，穆景林到处打听消息，
通过黑鱼泡镇关工委提供的线索，终于
在乌兰浩特找到了孩子的父亲。之后他
又到学校联系老师，使孩子得以复学。

2005年县关工委成立了关爱工作
团，社区建立了帮教小组。穆景林任组
长。6年来他带领小组成员先后帮教、挽
救了4名犯罪未成年人，现在他们都已
长大成人，没有一人再走上犯罪路。这几
个孩子都是失学后流入社会逐渐走上犯

罪道路的，为了在生活上、学业上、工作
上帮助他们，他先后捐出4300多元，使
他们浪子回头，痛改前非，完成了九年义
务教育。有一个小孩6岁时父亲因盗窃
被判刑，母亲改嫁。孩子与70多岁的奶
奶相依为命，家庭没有收入，孩子从10
岁起就走上了偷摸拐骗的违法犯罪路，
多次被公安机关抓获，屡教屡犯。穆景林
和帮教小组的“五老”开始了长达6年多
的帮教工作。为了帮助孩子复学，他拿出
300多元为其买了学习用品，并找到学
校领导沟通协调，为孩子争取回归校园
的机会，通过几次努力，这个辍学8个月
的流浪儿得以复学。为了解决孩子的生

活来源，穆景林与社区领导联系，为他和
奶奶办理了低保，并筹集资金帮他家买
了仔猪，联系10家饭店供给猪食，这样
每年可卖2－3头猪，让孩子和奶奶的生
活有了着落。

十年来，穆景林用他的亲身经历在
机关青年中，在学校、军营甚至幼儿园做
革命传统教育报告30多场，收听人数达
2800多人。这就是穆景林，一位肯为下
一代付出真情、付出辛劳的老人。

“五老”风采

新华社北京10月5日电 1949年9月
30日，中国人民政治协商会议第一届全体
会议为纪念在人民解放战争和人民革命中
牺牲的人民英雄，一致决定在首都北京天安
门外建立人民英雄纪念碑。当天在天安门广
场举行了奠基典礼，毛泽东宣读碑文：“三年
以来，在人民解放战争和人民革命中牺牲的
人民英雄们永垂不朽！三十年以来，在人民解
放战争和人民革命中牺牲的人民英雄们永垂
不朽！由此上溯到一千八百四十年，从那时
起，为了反对内外敌人，争取民族独立和人民
自由幸福，在历次斗争中牺牲的人民英雄们
永垂不朽！”毛泽东和政协各单位首席代表
执锨铲土，奠下了纪念碑的基石。

人民英雄纪念碑兴建委员会由彭真任
主任委员，郑振铎、梁思成任副主任委员。下
设工程处，集合全国优秀的建筑专家和美术
工作者，分设计、施工、采石、美术工作等七
组，专设一个委员会由范文澜领导研究浮雕

画面所需的史料题材。还得到过在京苏联专
家的帮助。1952年8月1日，人民英雄纪念
碑正式开工，1958年4月22日建成。

纪念碑碑身高达37.94米，碑基占地约
3100平方米，共用1.7万块花岗石和汉白玉
石建成。所用花岗石料石来自山东青岛浮山，
汉白玉石料来自北京市房山区。纪念碑分碑
身、须弥座和台基三部分，碑身正面雕刻着毛
泽东题写的“人民英雄永垂不朽”八个大字，
背面刻着由毛泽东起草周恩来题写的“人民
英雄纪念碑”碑文。纪念碑下层须弥座束腰部
镶嵌着八幅巨大汉白玉革命历史浮雕。

人民英雄纪念碑象征着革命先烈的丰
功伟绩，是全国人民怀念革命先烈的标志。
1961年3月被国务院确定为第一批全国重
点文物保护单位。

本报讯 10月31日，白城工业园区召开了企业家协
会成立大会暨第一次会员大会。会议审议通过了《白城工
业园区企业家协会章程》，选举产生了园区企业家协会会
长、副会长、理事，白城益海嘉里粮油公司总经理吴宇当
选为会长。

据了解，在教育实践活动中，针对有的企业提出成立
园区企业家协会的建议，园区党工委认真听取和采纳
企业的意见，积极筹备和组建园区企业家协会。园区
企业家协会的成立，为加强政府与企业、企业与企业、
企业与社会间的联系沟通搭建了平台，对促进园区企
业经济、技术、智力的合作交流，促进以商招商、维护
企业和企业家的合法权益将发挥积极的作用。

本报讯（实习生李政孚）为推动“节
俭养德，全民节约”活动的深入开展，市
粮食局根据系统实际，通过深入调查研
究，强化组织领导，细心谋划发展思路，
开展科学普及教育，实施粮安工程，积极
推广科学储粮仓，完善收储保障体系建
设，在粮食储运、加工环节营造了厉行节
约，拒绝浪费的浓厚氛围，实现了节粮养
德惠民生的工作目标。

为了使活动开展取得实效，市粮食
局党委通过开展“粮食科技周”、“科学
食粮，健康圆梦——粮食科普进社区进
家庭进农村”等主题活动，进一步培养
广大干部和人民群众的节粮养德意识，
并制作粮食科普知识板块52块，发放
张贴画、宣传册、宣传单2000余套。
他们还结合世界粮食日和全国爱粮日活
动，编辑出版了科普读物，发放到乡镇

和农户手中，让他们科学地掌握粮食生
产、收购、储存、运输、加工、消费等
环节的相关知识。

为实现科学节粮，市粮食局从强
化储粮载体建设入手，向省级部门上
报了11500套科学储粮仓建设指标，
现已完成7500套。目前，全市已累计
推广科学储粮仓21425套；在平房仓
建设上，共投资3500万元，建设平房
仓2栋；在罩棚项目建设上，计划投资
2092.41 万元，建设面积 35102 平方
米。他们还通过分片包干的方式，深
入村和农户家中宣传指导农户安全储
粮，避免损耗。

人民英雄纪念碑建成

市粮食局深入开展“节粮养德惠民生”活动

白城工业园区成立企业家协会

莫让反腐热词成为“老相识”
●新华社记者 吉哲鹏

洮南市旺达·碧兴园一期棚户区改造工程项目总占地面积5.6万
平方米，总建筑面积12.8万平方米，共建造16栋楼，棚户区回迁户型
集中在45平米-85平米之间。截至目前，有7栋楼已封顶，预计收工
之前 16 栋楼全部封顶，回迁 240
户居民可于2015年9月底之前入
住。图为项目施工现场。

张延农 见习记者宋欣摄

市红十字会 白城师范学院
开展捐献造血干细胞宣传活动

棚改进行中棚改进行中

本报讯（记者薄秀芳）日前，白城市红十字会、白城师
范学院经济与管理学院共同组织了“捐献造血干细胞、参
与公益、奉献爱心”宣传活动，300余名大学生参加了当
天的活动。

活动现场，市红十字会的工作人员向大学生们讲解
了捐献造血干细胞的相关知识，大学生们踊跃填写造血
干细胞捐赠表，光荣地成为了中国造血干细胞捐献者资
料库的志愿者。

本报讯（记者张赫）11月5日，市长
安桂武在白城宾馆会见了来我市考察的
美国安费诺集团副总裁马丁一行，双方
就加强交流合作、促进共同发展进行了
友好交谈。

安桂武首先代表市委、市政府对马
丁一行的到来表示热烈的欢迎。在简要
介绍了我市经济社会发展情况后，安桂
武指出，白城区位独特，地处吉林、黑龙
江和内蒙古三省（区）交界处，正在建设

的长安机场、长白快速铁路、嫩丹高速公
路即将投入使用。白城市把汽配产业作
为发展工业的主导产业，目前已经发展
到16家，主要生产汽车线束、连杆、铰
链、车身覆盖件等四大系列产品，产品供
不应求，未来发展空间十分广阔。希望安
费诺集团能够着眼白城产业优势和区位
特色，多考察、多了解，努力寻求合作共
识，促进双方互惠共赢、共同发展。

马丁在会见中表示，白城发展汽配

产业潜力巨大，他将进一步考察、了解相
关情况，积极寻求合作切入点，达到共同
发展的目的。

副市长葛树立，市政府秘书长刘俊
道，白城经济开发区主要负责同志会见
时在座。

据了解，美国安费诺集团成立于1932
年，1984年进驻中国，是全球最大的连接
器制造商之一，在全球电信市场、手机市场
和数据交换市场都处于遥遥领先的地位。

安桂武会见美国安费诺集团副总裁马丁一行


